

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración calle de la Compañía, núm. 3. Fuera de la capital: en casa de los comisionados, ó directamente á la Administración. - En Ultramar D. Benito González Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes - Fuera de la capital: 9 reales ídem. - En Ultramar, por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del 18 tomamos las siguientes noticias:

Una carta de Londres que recibió anoche La Epoca, afirma que puede esperarse con confianza un arreglo satisfactorio de nuestras cuestiones con el Perú, en favor del cual trabajan todos los representantes de las potencias europeas y americanas reunidos en Lima.

Se han dictado las órdenes convenientes para activar la recaudacion del presente trimestre, á fin de alcanzar que el 15 de febrero hayan ingresado los fondos en el Tesoro y pueda este hacer frente á las necesidades del país. Continúa la afluencia de modestos capitales á la Caja de Depósitos.

Parece que se ha circulado por el ministerio de la Guerra á los capitanes generales una real orden para que los militares paguen los derechos de consumo como las demás clases del Estado. cuya disposicion se ha adoptado por el ministerio de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de ministros, y conforme con el Consejo de Estado.

Se ha remitido á la direccion de establecimientos penales la propuesta de indulto semestral á favor de cincuenta y un penados de los que se hallan ocupados en las obras del canal de Isabel II, á los cuales se les tiene concedida una rebaja temporal con arreglo á una disposicion de 26 de noviembre de 1852.

Esta tarde ha debido leerse en el Congreso el proyecto de ley pidiendo á los contribuyentes un anticipo de 500 millones, garantido por cédulas hipotecarias que se entregarán á los contribuyentes y que disfrutarán del interés del 6 por 100; pero no ha podido leerse por una dificultad material de secretaria. Se leerá mañana.

Dice La Correspondencia:

Todas las noticias que se reciben del extranjero, y especialmente de Londres, confirman la presuncion que hemos demostrado de que á estas horas estará terminada la cuestion peruana, y generalmente se cree que de un modo pacífico.

CORREO DE PROVINCIAS.

BURGOS.—La seccion de Fomento del gobierno de Burgos se ocupa en la formacion de la estadística de escuelas de la provincia, imortante trabajo de que se carecia en aquel gobierno y cuya falta venia entorpeciendo el buen servicio de este interesante ramo, digno de la predileccion con que lo atienden el gobernador y la junta provincial de instruccion pública.

ULTRAMAR.—El gobernador superior de Cuba participa en 30 de diciembre último al ministerio de Ultramar que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en aquella isla, y que su estado sanitario es satisfactorio.

Las noticias de Puerto-Rico recibidas por el último vapor-correo carecen de interés.

El Infanta Isabel habia dejado en Puerto-Rico 300 soldados para ser incorporados en los cuerpos de la isla.

El Sr. D. Carlos Rojas habia tomado posesion de su destino de secretario del gobierno superior civil y superintendencia general de Hacienda.

En los 12 meses trascurridos desde el 1.º de noviembre de 1863 á 31 de octubre de 1864 se han exportado de toda la isla los frutos siguientes, cuyas cantidades se comparan con las de igual período del año anterior:

Table with 3 columns: Product, 1863-64, 1862-63. Includes Azúcar, Café, Melado, Tabaco, Cueros, Algodon, Rom.

Las noticias de Santo Domingo que nos ha traído el vapor-correo de la Habana, alcanzan al 19 de diciembre. En la Gaceta de aquella capital leemos las siguientes noticias, únicas que hemos recibido:

A bordo del vapor Pizarro, que ancló anoche, 17, en la rada de este puerto, procedente de Montecristi, Puerto-Plata y Samaná, llegó á esta capital el excelentísimo señor teniente general D. José de la Gandara y Navarro, capitán general de la isla, quien ha sido visitado ayer por todas las autoridades y corporaciones civiles y militares, por las oficialidades de los cuerpos é institutos del ejército y demás personas respetables de la poblacion.

Con fecha 13, el Excmo. señor capitán general dispuso que el Excmo. señor brigadier segundo cabo de la misma se hiciese cargo del gobierno militar de la plaza y provincia, cesando en su interinidad el señor coronel comandante principal de artillería, D. Gabriel Pellicer y Reus, que lo desempeñaba.

El mariscal de campo D. Felipe Ginovés Espinar tomó posesion el 14 del gobierno político de la provincia y cargos anejos que desempeña ba interinamente el secretario del gobierno supe-

rior civil, D. Manuel de Jesus Galvan.

Las comunicaciones del capitán general de Santo Domingo, recibidas en el correo de ayer, comprenden los sucesos ocurridos del 9 al 20 de diciembre próximo pasado, de que se tenia noticia en la capital á esta última fecha. Dadas algunas disposiciones para remediar en lo posible los efectos del estado sanitario de la guarnicion de Puerto-Plata y Samaná, y replegados los destacamentos de Savana-mar, Juan Dolio, Macoris y Santa Cruz del Seibo, solo habian ocurrido algunos encuentros en esta provincia, en los que fueron siempre victoriosamente rechazados los insurrectos, en particular en la primera jornada que tuvo que hacer la guarnicion de Santa Cruz, conduciendo 342 enfermos y 400 personas, con las que entró el 14 en Higüey sin novedad en este dia ni en el anterior, despues de haber vencido los muchos obstáculos que al principio se opusieron á su paso, con solo la pérdida de cuatro muertos y 15 heridos.

Enterado por sí mismo el general en jefe del estado á que habian quedado reducidas por las enfermedades las fuerzas destinadas á este último punto, habia dispuesto retirarlas igualmente, completándose la evacuacion del Seibo. En su consecuencia, sería reforzada la provincia de Azúa, en la cual, habiéndose manifestado los habitantes de Neyba y otros puntos dispuestos á hacer una contrarrevolucion, se determinó por su gobernador apoyarlos, enviando una columna á Neyba, cuya poblacion encontró sin habitantes.

El enemigo, reunido en número considerable, se habia propuesto aprovechar este falso movimiento, preparándose á sorprender un convoy que salió de dicho punto para Fondo Negro el 4 de diciembre, al que causó la sensible pérdida de un muerto, un herido, cuatro oficiales y 54 individuos de tropa extraviados.

Segun parte del comandante general de la division de Montecristi, el dia 10 habia fondeado en aquel puerto la goleta de S. M. Andaluza, remolcando dos pallebots que apesó en Puerto Caballo aunque á costa de algunas bajas, cuyos detalles se ignoran.

Las experimentadas en el ejército de operaciones á causa de las enfermedades, ascendian en fin de noviembre á 2,991 enfermos en los hospitales de Santo Domingo; 3,608 en Cuba el 30 de diciembre, y 1,764 en Puerto-Rico el 15, que son total 1,702 mas que los comprendidos en los partes del correo anterior.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Dos inventores, Sres. Bellet y Car-

los de Rouvre, han practicado ante la Sociedad de ciencias naturales de Versalles el primer ensayo de su pequeña locomotora electro-magnética, que lleva consigo bajo la forma de pila voltaica la fuerza que la arrastra y que se reproduce instantáneamente sin mecanismo, y con adherencia suficiente á los rails para no ser lanzada en las curvas fuera de la via.

Una tempestad que á las últimas fechas hacia tres dias que descargaba en París y sus inmediaciones, ha causado grandes estragos en el Havre y en toda la costa de Normandía. Los postes del telegrafo han sido arrancados, y gran número de casas de campo han venido al suelo.

AUSTRIA.—La comision de Hacienda de la Cámara de los diputados de Austria ha tomado una resolucion importante. Ha devuelto por unanimidad al gobierno el proyecto de ley de presupuestos, á fin de que hagan las reducciones que permitan llegar al equilibrio de los gastos y de los ingresos.

TALIA.—Parece que en el mes próximo serán disueltas las Cámaras italianas. En el mes de marzo se harán las nuevas elecciones, y en el de abril se reunirá el Parlamento en Florencia.

BELGICA.—Desde 1850, época en que empezaron á usarse en Bélgica los telégrafos eléctricos, hasta finalizar el año de 1863, han producido al Estado las líneas telegráficas 1.067,646'63 frs. despues de cubiertos todos los gastos y amortizados los capitales invertidos en su construccion.

ESTADOS-UNIDOS.—El general federal Sherman, que acaba de realizar la audaz expedicion á través del Estado de Georgia, es holandés, y su primitivo oficio era el de tintorero, habiendo emigrado á los Estados-Unidos á causa de la quiebra de una casa de comercio de Amsterdam, en que se vio complicado.

Segun la relacion detallada del secretario de la marina federal, la escuadra de los Estados del Norte se compone de 771 buques, llevando 4,610 cañones. El personal de la marina consta de 6,000 oficiales y 45,000 hombres de mar. Ultimamente, el número de presas hechas á los confederados desde que empezó la guerra, asciende á 1,749.

MEJICO.—Del Diario de la Marina del 30 de diciembre último tomamos las siguientes noticias: Veracruz 21 de diciembre.—Tumulto de San Luis. —Lecemos en la Razon.

Los periódicos de la capital han publicado algunos pormenores sobre este hecho ocurrido el domingo 4 del actual. Nosotros tenemos datos para decir que no fué mas que una simple riña entre unos soldados franceses y varios paisanos, provocada por la embriaguez. En efecto, habiéndose

203

En el punto de que la señora de Nesles le obedeció con la docilidad de un niño.

Se dejó llevar fuera de la casa. Nana le hizo atravesar el jardín, abrió ella misma la portezuela del cupé y le dijo:

No vayais á vuestra casa, señora, id mas bien á casa de la condesa de Pierrefeu, donde coméis algunas veces. Allí pasareis la noche... Yo haré de modo que el señor baron vaya á buscaros... Tened valor, señora, permaneced impassible... negadlo todo... ¡Pensad en la señorita Camila!

Nana acababa de tocar la cuerda vibrante y sonora del corazon de la baronesa: le habia hablado de su hija.

Tienes razon, dijo suspirando.... ¡Adios... gracias!

¡Adios, señora baronesa! repitió Nana con los ojos llenos de lágrimas y con el acento del respeto.

Despues dijo á Tom:

¡Calle de Santo Domingo! y vuelve aquí.

Está bien, ama.

Revienta á Rutilante si es preciso.

Rutilante es sólido, respondió Tom con orgullo.

Y el cupé, en vez de volverse por el mismo camino, se internó en el bosque y se dispuso á regresar á París por Passy.

Nana consultó su reloj.

206

Era un cupé de alquiler que paró delante de la verja.

Nana, abrigada tras las persianas del saloncito situado en el piso bajo, vió bajar un hombre del caruaje.

No era el señor de Morangis; era el baron de Nesles.

El baron habia vacilado mucho tiempo; mucho tiempo se habia sonrojado de dar fé á una carta anónima; pero en fin, los celos le habian dominado, y venia á la cita que, segun decian, habia dado su mujer á otro que él.

En el modo con que llamó, comprendió Nana que era presa de una violenta agitacion.

Magdalena fué á abrir.

La señora os espera, dijo esta última sin vacilar.

¡Ah! dijo el baron sorprendido.

Escusáeme, dijo Magdalena, he entrado hoy en casa de la señora; no conozco aun al señor conde.

El baron halló esta respuesta natural y siguió á la criada.

Durante el corto espacio que anduvo desde la verja al vestibulo de la casa, fué presa de una especie de vértigo.

Magdalena abrió la puerta del salon, y dijo con candidez:

Señora, aquí está el señor.

El baron se detuvo en el umbral, y sintió que

207

su corazon desfallecia.

Una mujer le volvía la espalda, y esta mujer, medio recostada en un sillón, tenía el talle elegante y flexible de Paulina de Nesles.

Pero de repente se volvió, y el baron dió un grito.

¡Nana! exclamó.

Señor baron! gritó la jóven, que se incorporó como espantada, y retrocedió.

El señor de Nesles estaba como petrificado.

Nana... repitió con extraño acento.

La pecadora tuvo una inspiracion sublime. Corrió al baron con las manos estendidas.

¡Ah, Dios mio! dijo, sois su amigo... y le habeis servido de testigo tal vez... y venís... ¡Dios mio! ¡Dios mio!...

Nana ignoraba sin embargo que el señor de Morangis se habia batido aquel dia; pero hay horas en que las mujeres adivinan.

¡Nana! dijo el baron, en el colmo del estupor, ¿qué haces aquí?

¡Ah! señor... señor, ¡mi buen amo... respondedme!...

Y Nana parecia no haber oido la pregunta del baron.

¡Pero qué quieres decir? ¿de quién hablas? preguntó en fin el señor de Nesles, á quien una vaga esperanza hizo estremecer.

Del que amo, del hombre que me ha perdido... del señor de Morangis... ¡mi amante! con-

reunido á beber en una pulqueria algunos zuavos y hombres del pueblo, se suscitó entre ellos una disputa, de la cual resultó que vinieran á las manos unos con otros. Esto produjo un escándalo que alarmó á la autoridad francesa de tal manera que el comandante de la plaza hizo preparar los cañones y dictó otras medidas de las que suelen tomarse cuando asoma un gran peligro.

La alarma se extendió por toda la ciudad y los que andaban por la calle echaron á correr en varias direcciones, unos huyendo de peligros que temian, y otros animados por la curiosidad de saber lo que pasaba.

De las personas que corrieron fueron aprehendidas como trescientas, y se nos asegura que sin mas averiguacion fueron fusiladas muchas de ellas, cuyo número se hace subir hasta 35. Se nos dice tambien que todos los que llevaban consigo alguna arma eran aprehendidos y fusilados; habiendo llegado la precipitacion á tal estremo, que sufrieron esta pena algunos individuos que iban armados por orden de la autoridad para prestar sus servicios al orden público.

Además de esta severidad que se desplegó aquel día, nos escriben que la autoridad francesa ha llamado ante sí á algunas personas marcadas por sus opiniones liberales, y las ha intimado que si vuelven á alterarse en lo mas mínimo la tranquilidad pública, serán pasadas por las armas sin mas averiguacion.

Veracruz 23 de diciembre.

Hace tiempo que están llamando nuestra atencion, así como la de todos los habitantes de este país las innumerables ejecuciones que cada día tienen lugar en los diversos puntos del imperio. En Méjico se fusila diariamente, en los estados ó departamentos se fusila tambien, y no hay día en que los periódicos de la capital no registren en sus columnas algunas ejecuciones.

Se hablaba en Méjico del nombramiento de nuevas autoridades políticas para los departamentos de Veracruz, Jalisco, Puebla y Tlaxcala, y para los distritos de Tlalpam y Jalapa.

Se habla tambien en el plan de hacienda que el gobierno por la comision del ramo, se adopta un presupuesto de pfs. 30.000.000. La *Estafete* dice que la suma del presupuesto no puede bajar de 40.000.000. Dice que ascendiendo el pago de la deuda y de las indemnizaciones á 12 ó 13.000.000 pfs., apenas quedarían 17 ó 18.000.000 para el servicio de los ramos de la administracion. De esta última suma habria que apartar 5.000.000 para los cuerpos franceses al servicio de Méjico; quitada la parte del sueldo de las tropas auxiliares, de las mejicanas, de la lista civil y las dotaciones de la magistratura, el clero, los funcionarios civiles, etc., preguntá que restaria para la instruccion y las obras públicas.

Cree, pues, insuficiente el presupuesto de 30.000.000; pero al mismo tiempo le parece imposible que desde luego se obtenga de los impuestos mayor suma.

El Sr. Palmieri, secretario particular del arzobispado, ha salido de Méjico. Se asegura que hay motivos políticos no ajenos á este repentino viaje, que ha abierto ancha márgen á los comentarios.

El *Cronista* publica noticias graves del rumbo de la Huasteca. Según nuestro colega, los jefes republicanos que se habian sometido ó ofrecieron permanecer neutrales, han faltado á su palabra, ensanchando su dominio y repitiendo las antiguas depredaciones.

Segun las cartas de Morelia, fecha 12, desde el 8 hasta el 11 estuvo aquella ciudad en estado de sitio, y abocados los cañones en las trincheras, con motivo de la aproximacion de fuerzas republicanas.

Las que se acercaron parece haber sido en número de 1.000 hombres al mando del Sr. Régules. Recorrieron todas las haciendas desde Charo é Indaparapeo, dando la vuelta por San Bartolo y el Plan de Tarimbaro, hasta la Huerta.

En la plaza de Morelia habia 1.000 hombres y 14 piezas. Esta fuerza fué aumentada con la de 400 hombres del coronel Méndez, quien regresó con ella el 12 rumbo á Pátzcuaro.

No se tenia noticia de las fuerzas francesas detenidas en los rumbos de Jiquilpan y los Reyes.

El Sur del departamento continúa en pésimo estado de inseguridad y los hacendados han resuelto ya no efectuar molindas. La finca de Acapacuaro ha sido saqueada dos veces en quince días, y la sola exigencia de préstamos y contribuciones se considera ya como una prueba de moderacion de parte de las guerrillas.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 16.—Los últimos restos de la insurreccion de Argelia han manifestado deseos de someterse al gobierno francés. Los insurgentes de Túnez han sido derrotados por las tropas del bey en la frontera.—*Moniteur*.

Un corresponsal napolitano del periódico *El Tiempo* dice que en una conversacion que con él ha tenido el cardenal Andrea, éste le ha manifestado que era hombre de progreso, lamentando, por consiguiente, ciertos pasajes de la enciclica, en los que se censura ese mismo progreso; que simpatiza con los católicos liberales franceses, y que reprueba la ocupacion del Véneto por Austria. Contestando el mismo cardenal á una pregunta de Mr. Erdan (que así se llama el corresponsal de *El Tiempo*, dió á entender que cinco ó seis cardenales en Roma profesaban iguales opiniones.

Berlin 16.—La mesa de la presidencia ha sido reelegida. El presidente Mr. Grabou, recordó las persecuciones dirigidas contra los periódicos, los funcionarios públicos y los ciudadanos liberales, y acusó al gobierno de querer destumbrar al pueblo con glorias militares, para acallar la opinion pública y matar las primeras manifestaciones de la vida constitucional en Prusia; pero añadió que la conciencia pública es inflexible y sabrá sostener la inviolabilidad de la Constitucion.

Berlin 16.—Mr. Grabone ha sido reelegido presidente de la Cámara de los diputados. En su discurso, ha dicho: «La Constitucion de 1848 está muy amenazada: se quiere ahogar la voz de la opinion pública con el ruido de hazañas militares. Se quiere obligar á los representantes de la nacion á una sumision humillante»

Seamos firmes, y la opinion pública nos apoyará para la conservacion de la Constitucion de Augsburgo.»

Viena 16.—La *Gaceta* austriaca confirma la protesta hecha por el gobierno contra los extraños principios contenidos en la última circular de M. Bismark, relativa á la situacion de Prusia respecto á la confederacion.

Paris 16.—Se ha asegurado hoy en la Bolsa que Méjico entregará á Francia el Estado de Sonora como garantia de su deuda.

El estado de salud de Proudhon y del coronel Charras es desesperado.

New-York 5.—El general Sherman ha aplazado el movimiento proyectado de su ejército.

Los periódicos de Richmond proponen que se decrete la emancipacion de los esclavos en cambio del reconocimiento del Sur por parte de Francia y de Inglaterra.

Paris 17.—El periódico la *Gazette du Midi* ha recibido una segunda advertencia, por haber publicado una carta del señor obispo de Nimes atacando violentamente á las leyes del imperio y disputando sus poderes al Consejo de Estado

La mala inglesa, que procedente de Atenas acaba de pasar por Paris, tre despachos presentando la situacion de Grecia bajo un aspecto muy poco satisfactorio.

El *Monitor* publica noticias de la Argelia con fecha del día 12.

Sidi-Lalah ha abandonado á sus partidarios, saliendo con direccion á Metili. Su hermano, Sidi-Roubir, se ha puesto en comunicacion con el comandante Gerifille, y las tribus siguen sometíendose.

Las últimas noticias de Túnez dicen que la solucion de la cuestion del conflicto entre el Bey y los insurrectos, va á tener lugar en la frontera, donde ha habido un combate reñido entre estos últimos y las tropas regulares. Los insurrectos han tenido pérdidas considerables, y su Bey, Sidi-Ali-Ben-Gsedarum, ha atravesado la frontera en Tebessa, dirigiéndose á Constantina.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 20 DE ENERO.

La Peninsular.

Vamos á ocuparnos otra vez mas de esta acreditada Sociedad, cuya marcha progresiva en todos conceptos hemos ido señalando desde su instalacion, ocupándonos de ella siempre con gusto, porque nada es mas grato al periodista que poder dar noticias halagüeñas, y lo son siempre hasta ahora las que se vienen dando de *La Peninsular*.

Nuestro objeto hoy es formar algunos datos estadísticos, teniendo á la vista para ello las Memorias y los Boletines repartidos á los suscritores para que se vea el cada

vez mayor incremento y el crédito cada vez mas grande que *La Peninsular* va alcanzando. Esto que vemos en la Compañía que hoy nos ocupa nos manifiesta que no es nuestro país el que menos se presta á la asociacion, y que si se le dan garantias de una administracion buena y tiene la certeza de una inversion segura y se le da exacta cuenta de las operaciones á que las imposiciones se dedican, como con tanto acierto se viene haciendo en *La Peninsular*, nuestro país llegará á la altura que se merece, y los capitales bien empleados, convenientemente repartidos y completamente asegurados le proporcionarán inmensos beneficios como sucede en otros, en los que, y especialmente en Inglaterra y Alemania, han sabido sacar tanto partido de la asociacion bien entendida.

Habiendo empezado sus operaciones *La Peninsular* á principio de 1861, por el siguiente cuadro se verá la suscripcion conseguida desde aquella fecha hasta principio de 1865, y por él puede formarse una idea bastante exacta de sus progresos.

Término medio			
Años.	Pólizas.	Rvn. suscritos.	de cada póliza.
1861	4,299	24.824,472	5,844 26
1862	3,475	26.281,015	7,562 88
1863	3,708	44.241,581	11,931 38
1864	3,787	85.479,108	22,871 82
	15,269	180.8.176.	

Se vé por el precedente estado que á medida que *La Peninsular* va siendo debidamente apreciada, han disminuido las pequeñas imposiciones y aumentado las imposiciones crecidas, pues que en 1861 con 4,299 pólizas solo se suscribieron 24.824,472 reales, siendo la suscripcion de 1864 de rvn. 85.479,108 en solas 3,787 pólizas.

Si de la suscripcion pasamos á la recaudacion, los datos con que nos hallamos no son menos satisfactorios, dando el resultado siguiente:

En 1861 y 1862 se recaudaron.	Rvn. 5.927,231'44
En 1863.	22.389,434'80

En 1864 no sabemos á cuánto ascendió la recaudacion, pero suponemos se elevará á una cifra muy respetable, toda vez que en los cuatro primeros meses de este año los ingresos eran de Rvn. 4.952,556'76 en enero. 3.425,779'91 en febrero.

cluyó Nana con una especie de orgullo.
El señor de Nesles retrocedió.
—¿Debe venir aquí? dijo.
—Sí, le espero...
—¿Le esperas?
—Viene todas las noches...
—¿Es tuya esta casa?
—El me la ha alquilado.
El baron pasó la mano por sus ojos.
—¡Esto es un sueño horrible! murmuró.
Y sacó de su bolsillo la carta anónima que habia recibido y la arrojó á los pies de Nana.
La pecadora se apoderó de ella, la leyó con curiosidad primero, despues pareció leer ávidamente, y de pronto la dejó escapar de sus manos exclamando:
—¡Qué infamia!...
Nana habia sabido hallar un acento tan verdadero, tan convencido, que el baron no dudó ya.
Le tomó la mano y le dijo:
—Nana, tú has nacido en mis tierras, tú eres hija de uno de mis servidores, y yo he cuidado de tí como si hubieras sido mi hija...
—¡Oh, mi buen amo! murmuró Nana, si supiéseis cuánto os amo!
—Me harás un juramento?
—¡Por Cristo!
—Júrame que el señor de Morangis es tu amante.
—Os lo juro por las cenizas de mi madre!

cuarenta años Es alto, delgado, pelo rubio, barba rubia y ojos azules.
—¿Y el otro?
—El otro es muy jóven, tiene veinte años, bigote negro y la tez blanca...
—Muy bien, dijo Magdalena, no es fácil equivocarse...
—Si el rubio llega primero, es probable que venga muy pálido y agitado.
—Comprendo... dijo la criada. Debe ser... el... marido.
—Precisamente... y le tomarás por el amante.
—¿Cómo?
—Le dirás: «¡Ah! Venid, señor; la señora os espera con impaciencia!»
—¿Y le haré entrar?
—Le traerás aquí.
—Pero, dijo Magdalena, ¿y si el que llega primero es el jóven?
—Le introducirás del mismo modo.
—Y cuando venga el rubio?
—Entonces parecerás embarazada... primero dirás que tu ama ha salido... y despues, como él insistirá, tomas el dinero que te dé, y le abrirás la puerta del salon.
—Está muy bien, dijo Magdalena.
Nana dejó á la criada en el piso bajo y subió al principal. Necesitaba darse cuenta de la situacion topográfica de la casa. Diez minutos despues se oyó el ruido de un carruaje.

—Ya era tiempo, pensó, las ocho van á dar... Cerró la verja ella misma, y se encontró cara á cara con la criada.
Esta última miraba á Nana con estrañeza, y parecia preguntarse qué queria decir todo esto.
—¿Cómo te llamas? preguntó Nana.
La pecadora hablaba con autoridad, y la criada tomó una actitud respetuosa y sumisa.
—Magdalena.
—¿Estás al servicio de la señora baronesa?
—No sé si es baronesa, respondió con sencillez la criada; solo sé que ayer ha alquilado esta casa.
—¿Con qué nombre?
—Se le llama la señora de Pablo.
—¿Has entrado aquí desde ayer?
—Sí, señora.
—Está bien, dijo Nana. Ahora escúchame: si me obedeces puntualmente, te daré esta noche diez luises.
Magdalena era una criada parisiense, una muchacha á la que no faltaba astucia, y que habia estado sirviendo á una actriz.
—Está bien, dijo.
—Escucha, continuó Nana que habia entrado en el saloncito, dos hombres deben venir aquí.
—¿Juntos?
—No, uno despues de otro.
—Bueno.
—No sé quién vendrá primero, pero es fácil distinguir á uno de otro. El de mas edad tendrá unos

5.797,345'93 en marzo.
3.028,993'98 en abril.

15.204,674'58, suponiendo que en los meses sucesivos la recaudación haya guardado, por lo menos, aquella proporción, pues que la suscripción en algunos meses después de abril ha excedido casi en un doble á algunos de los meses anotados.

Los productos calculados en los primitivos prospectos eran de 6 por 100, y sin embargo los beneficios creemos que hayan excedido de 12, habiéndose repartido 8 por 100 cada año á los suscriptores de *capital sin riesgo y renta á voluntad* que han reclamado intereses, pero quedándoles reservado para cuando quieran liquidar el beneficio que se obtenga por mejora del capital.

Este año, teniendo en cuenta las operaciones de importancia que ha llevado á cabo *La Peninsular*, debe ser ya grande el número de obligaciones hipotecarias adquiridas para los socios, pero, no teniendo datos seguros para apreciarle, nos abstemos por hoy de entrar en detalles respecto á la parte numérica de dichas obligaciones, de las que al tratar el Sr. Madoz en su última Memoria decía lo siguiente: «pero es bien seguro que á medida que el tiempo avanza, el beneficio medio ha de tomar grandes proporciones, sobre todo, cuando el mundo financiero,—séame permitida la palabra,—vaya conociendo nuestras obligaciones hipotecarias, y viendo que no se apoyan en una emisión social, sino en la notoriedad de las operaciones y en la publicidad de la garantía, que descansa, no solo sobre la propiedad, sino también sobre la formación del capital que el propietario va allegando en la Compañía misma, mejorándose con esto diariamente la prenda sobre la cual está colocado el dinero. Obligaciones tan firmes como las de *La Peninsular* no pueden menos de ser apreciadas en los mercados públicos, tan luego como las liquidaciones sucesivas las vayan sacando del Banco de España, donde están depositadas.»

Para garantizar 21 millones y medio de obligaciones que *La Peninsular* tenía adquiridas en 1863 y le habían costado tan solo 15 millones y medio, tenía la Compañía, á responder del valor de las obligaciones, más de 20.000.000 en bienes raíces que había movilizado, 6.000.000 próximamente en fincas vendidas y 1.000.000 en dinero cobrado para formación del capital de los propietarios; de modo que, según decía el documento á que nos hemos referido, «si de todos estos valores perdiera la Compañía la enorme suma de 12.000.000, todavía quedarían salvados los capitales y los intereses de los socios.»

Como al par de la seguridad de los capitales y de los crecidos beneficios para los imponentes, va unido el beneficio que *La Peninsular* reporta á las poblaciones, no queremos concluir sin decir que hasta hoy ha construido en grande escala y vendido fincas en Madrid, Albacete, Guipúzcoa, Sevilla, Alicante, Valencia, Barcelona, Valladolid, Palencia, Tarragona y Santander, teniendo construcciones de muchísima importancia en Madrid y sus afueras, Zaragoza, Granada, Jerez, Teruel (en terrenos cedidos gratuitamente por el Ayuntamiento), Valencia y Santander.

Mucho placer tenemos en consignar las precedentes líneas que prueban evidentemente los grandes resultados de *La Peninsular* y descubren en lontananza tan lisonjero porvenir, complaciéndonos en poder manifestar sus resultados, que alcanzan á tantas personas como están interesadas ya en esta Compañía que á tal altura ha sabido elevar el señor Madoz, á quien cordial-

mente felicitamos por los buenos resultados obtenidos en el año de 1864, deseando que no sean menores en los sucesivos, como debemos esperar que sucederá, en beneficio suyo y de los imponentes.

VARIEDADES.

CORRESPONDENCIA PUBLICA.

Madrid 17 de Enero de 1865.

Querido Cástor: Avergonzado estoy, mi amigo mitológico, de ver tanta y tanta carta de Eduardo á Pepe, cuya amistad es humana y perecedera, sin que, hasta hoy, haya sido publicada una miserable epistolilla que revele las relaciones casi divinas y poco menos que eternas que existen entre tú y yo, como que somos un par de mozos semidioses, (ahí es un grano de anís) y tan estrechamente unidos, que el que pronuncia el nombre de Cástor, deja escapar detrás el de Polux, tan sencilla y naturalmente como va detrás del caldero la sogá, y perdona la comparación, que dista mucho de tocar en lo divino.

Solo una cosa me tiene perplejo y cariacontecido en el momento de tomar la pluma: y es la obligación en que me pongo de bajar al mundo real y deleznable y sacar al sol una colección de trapos, de miserias humanas, como quien dice, que repugnan á los que, como tú y yo, habitamos otro mundo mejor, aunque hay quien no le tiene por muy bueno, por cosas que pasaron encima de nosotros entre Venus y Vulcano, con otras curiosidades, como las transformaciones del padre grave Júpiter y sus ruines venganzas, que han desacreditado el Olimpo, hasta el punto de tomar posesión de él, burlándose á su sabor, la juguetona zarzuela, que hace bailar á las diosas el *Can-can*.

Para ir á sacar trapos al sol, empiezo á traer á memoria los trapos de nieve que cubrieron los suelos trapos de la babilónica Madrid, con lo cual tú dirás, y tendrás razón: «Vaya un pollo adelantado que está el tal Polux, que se me viene ahora contando lo que pasó hace un mes.» Y lo que no vuelva á pasar, debes añadir, porque no es cosa de estar incomunicados por trápitos de nieve, más ó menos, aunque dicen los labradores, por boca de sus terroncitos, que los tales trapos son una bendición de Dios. Por tal los debemos tener cuando del cielo bajan. Y en cuanto á lo de que te digo lo que pasó ya hace un mes, debo replicarte que ese es achaque de todo el que escribe revistas y correspondencias de cosas que tienen que saberse antes por sueltos y gacetilluelas que llevan estos papelones impresos que le toman á uno la delantera por bien que se arregle: por cuya razón siempre he creído que el tal Eduardo, en vez de dedicarse á cartear á Pepe, debiera escribir algo de mas sustancia y mas grato al paladar de tu ABEJA laboriosa.

Pero vuelvo á la nieve preocupado por el brillo de su blancura, que se vió perdida y manchada desde el momento en que los cuajados trapitos se confundieron lastimosamente con el polvo de estas calles, del mismo modo que se pierde la inocencia, confundida con el torbellino de las humanas pasiones.

¡Qué frialdad la de la nieve, querido Cástor! Muchas veces me he echado á discurrir sobre las cosas que, mas frias aun, pudiera haber en el mundo de los mortales, y esta afición á filosofar que, contigo ó separado de tí, no me ha abandonado nunca, me ha llevado de una en otra investigación, que, á decir verdad, mas tienen de verdades de Pero-Grullo que de extraordinarios descubrimientos.

Mas fría que la nieve es la amistad de aquellos que, en nombre de tan noble sentimiento, no son capaces de un sacrificio ni de un sublime rasgo de abnegación.

Mas frío es el corazón de la mujer que prefiere los ruidosos y mentidos triunfos de su vanidad, á las íntimas glorias de la virtud.

El corazón del avaro, contagiado por la fría dureza del metal.

El alma del jugador que arroja una fortuna á los brazos de la suerte, mientras sus hijos desnudos y hambrientos le piden pan y abrigo.

El corazón del hombre de Estado, que sacrifica á su propio engrandecimiento la tranquilidad de la patria.

El alma del artista que, esclavo del compás y de las reglas del arte, no anima sus obras con el aliento de la poesía, ni sabe inmortalizarlas con el fuego divino de la inspiración.

Esta última frialdad me hace penetrar á la ligera en la Exposición de Bellas artes y en los teatros, para que veas cómo el público mas modesto y sencillo juzga sin regla alguna del arte, pero guiado por el buen temple de su corazón y por el instinto de su gusto delicado.

Habías de ver, mi buen Cástor, los grupos de

humildes jornaleros delante del magnifico cuadro de Gisbert, delante de aquel animadísimo grupo de los Puritanos que se postran y besan el suelo virgen de América, alentados por la inspiración de un deseo noble y santo. Delante del lienzo, muchas jentes del pueblo no solo ignoran el nombre del pintor, sino que desconocen el asunto de la obra que admiran. Y sin embargo, ¡qué elocuentes exclamaciones dirigidas á la figura del sacerdote que se destaca en medio del grupo, dirigiendo al cielo una mirada que habla y levantando los brazos, con el libro de los consuelos en la mano derecha! ¡Qué sentidas frases dirigidas á la venerable cabeza de aquel anciano que toca el polvo con la frente y al rostro dulce y bañado de tanta melancolía de aquella jóven, que con su mirada, su aire candoroso y triste y hasta con su modesto y sencillo traje atrae irresistiblemente el alma de los que la miran!

El mismo criterio de esos corazones que aplauden, porque sienten, el cuadro de Gisbert, preside delante de otras obras que nada dicen ó que hablan alto con sus defectos.

—Mira, Pedro, pregunta una pobre mujer á su marido; ¡qué representan esas *estautas* tan *grandonas*?

—Mujer, dice el marido; según ha leído aquel caballero en un librito que lleva, son las *estautas* colosales de la reina y el rey.

—Si no se *paecen* en nada! Y lo que es los *vestidos*, son lo mismo que muchos de los que llevan las *estautas* de la plaza de Oriente. Lo que es la reina y el rey de ahora no son; y pongo una *pe-seta* contra dos cuartos.

—Pues serán otro rey y otra reina, mujer; no te *escalabacees* por tan poca cosa. *Estudiao* lo tendrá el librito del caballero, cuando dice lo que dice.

Y con esto, pasemos, amigo Cástor, á los teatros, donde el modesto y sencillo pueblo ha visto nacer para morir hace unos veinte dias *Las trapas sondas de la calle de Gitanos* y *Los Ermitaños de la calle del Burro*. Los burros y los gitanos siempre andan juntos por esos mundos de Dios, y en el mundo teatral, como en el otro, el burro ha rebuznado á sus anchas y los gitanos han estafado al público con sus *gitanadas* y *traposondas*, dignas de lucir en el bendito día de los inocentes.

Casi al mismo tiempo el ingenio del estudioso poeta dramático señor Picon nos regaló (por el dinero se entiende) una zarzuela titulada *Pan y Toros*, que vale el dineral que está produciendo, por el conocimiento que revela de aquella época en que escribía Jovellanos y pintaba Goya.

Costillares manifiesta allí en una relación característica, que vale un par de toros de Vergara, los méritos contraídos en el redondeo, sacando á relucir la invención del *volapié* que hoy proporciona al *Tato* tan grandes triunfos. No falta quien saca á relucir también allí las debilidades y miserias políticas de aquella época infortunada, que mucho se parecen á las debilidades de hoy.

El año ha comenzado en Variedades con una comedia del señor Rada y Delgado, titulada *Dos madres y un solo amor*, cuyo título es una mentira, pues no puede ser nunca igual el amor de una verdadera madre y el de una madre adoptiva, que son las principales figuras del cuadro dramático del señor Rada. Otras mentiras nacen de la que te acabo de denunciar, y así la obra adolece de falsedad y falta de interés, aunque revela buenas disposiciones en otro concepto y presenta rasgos poéticos y versos armoniosos que han sido escuchados con agrado.

Anúnciase varias obras, entre las que despierta grandemente la curiosidad de las gentes de letras, la que, con el título de *La espada y el laúd*, ha escrito últimamente el señor Palau, autor de *La campana de la Almudaina*, y que se pondrá en escena esta semana en el teatro del Príncipe.

Y aquí lo dejo para dirigirme á la calle de Hortaleza, por donde esta tarde atraviesan y dan paseos, confundidos con la gente racional, el modesto burro, la mula falsa, el potro andalúz y el caballo inglés; que acuden á San Anton para que les bendiga la cebada, que los pobres animales suelen oler y no comer en todo el año.

A Dios, Cástor, y él sabe cuándo volverá a escribirte tu amigo y compañero mitológico.

Polux.

GACETILLAS.

¿Qué pasaría entre los dos?—Un jóven ruso, rico y oficial de la guardia, llamado Wladimiro Sabanin, estaba ciegamente enamorado de una lindísima hebrea de edad de diez y ocho años: Pidióla en matrimonio á sus padres, los cuales accedieron con la mayor satisfacción á sus deseos. Al siguiente día, á las cuatro de la tarde, el oficial fué á buscar á su prometida con objeto de dar un paseo por las afueras de la ciudad en un coche cerrado, en el que entrar en solos sin otra persona que los acompañase. Al regreso, cumpliendo el cochero con la orden que se le había dado, hizo alto delante de la casa de un coronel de la guardia; pero

viendo que habían trascurrido algunos minutos sin que nadie se apease del carruaje, lo hizo él, y abriendo la puertecilla, se ofreció á sus ojos el espectáculo mas horroroso.

El oficial y la jóven israelita yacían muertos. Un revolver descargado había si lo sin duda el arma que puso fin á aquellas dos existencias. Todavía es un misterio la causa de su funesta determinación, pues aunque en un bolsillo del oficial se encontró una carta, la autoridad militar, á quien compete el conocimiento de este suceso, se ha apoderado de ella y nada ha podido traslucirse de su contenido.

Cantares.

El corazón me robaste,
y ya tienes corazón
pasa saber cuánto sufre
quien sufre males de amor.

Por robar para comer
un pobre estaba en prisiones;
¿Cuándo te prenden á tí,
ladrona de corazones?

ÚLTIMAS NOTICIAS.

La prensa extranjera contiene las siguientes: —Con fecha 15 dicen de Viena á la *Gaceta de Ausburgo* que el Austria ha protestado solemnemente contra las teorías prusianas espuestas en la circular de M. de Bismark del 13 de diciembre, referentes á la posición de la Prusia respecto de la confederación.

—Las noticias de Atenas dan como cierta la publicación de varias disposiciones para la asimilación de las islas jónicas á la Grecia.

—La Italia ha recibido despachos de Corfú, en los cuales se hace mención de una conmoción general en aquella ciudad, á consecuencia de haberse presentado una multitud de paisanos armados reclamando la publicación de la ley agraria: se temen grandes desórdenes.

—La *Gaceta de la Alemania del Norte*, á propósito de las indicaciones de la *Prensa* de Viena sobre los despachos austro-prusianos, dice lo siguiente: «La versión de la *Prensa* acerca del tenor de un despacho austriaco es que no puede ser analizado con exactitud por ser solo aquí conocido de una manera confidencial, sin haber sido todavía comunicado. Las demás indicaciones son, unas exactas, otras falsas y otras desfiguradas.

—En el *Monitor* encontramos las siguientes noticias de la Argelia: «El ministro de la Guerra ha recibido del gobernador de la Argelia noticias que alcanzan al 12 del presente, según las cuales, la situación del Sur de la provincia de Oran continuaba siendo satisfactoria.

• Si Lala había salido para Metlili, dejando encargada la custodia de sus tiendas á su hermano Si-Zoubir.

• Este, alrededor del cual se han agrupado casi todos los Laghouatis de Ksel, se ha puesto en relación con el comandante superior de Geryville para ratificarle su deseo de entrar en su deber con los suyos. Este paso y algunas cartas procedentes de Laghouat y de Ouled-Si-Cheik, hacen esperar una pronta solución.

La frontera tunecina acaba de ser teatro de una seria lucha entre las tropas del Bey mandadas por Si-Rustan, y los insurgentes de Sidi-Ali-ben-Gheddaoum: el fuego de artillería se ha oído desde Tebessa. Los rebeldes que al pronto llevaron la mejor parte en la acción, fueron después rechazados sufriendo considerables pérdidas y refugiándose algunos en el territorio argelino. Si-Ali-ben-Gheddaoum ha solicitado retirarse con los suyos á Tebessa; el comandante en jefe de este punto le ha hecho dirigirse á Constantina. Los *goums* de la Colonia tunecina están vigilados de cerca por nuestras tropas que harán respetar la frontera si cometiesen cualquiera exceso.»

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Pelayo, de 48 ts. cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con vinos, tejidos y otros efectos para varios.

Vapor Bilbao, de 252 ts., cap. D. P. Monasterio, de Londres con 4 bultos tejidos á D. J. M. Zorrilla: 1 id. tejidos á D. A. Paz; 6 id. quincalla y otros á los Sres. Pascual y Casado; 2 id. id. á D. M. Huerta; 3 id. tejidos á los Sres. Huerta Redonnet y Compaña; 14 id. loza y otros á los señores Huerta y Cabrero; 3 id. conservas á D. P. Larinaga y Compañía; 4 id. quincalla á D. J. Gurtubay; 3 id. id. á la Sra. Viuda de Wünsch; 4 id. pinturas á los Sres. Perez y Garcia; 4 id. droguería á D. J. Martinez; 8 id. plomo y otros á los señores Pereda Trueba y Compañía; 65 id. canela y otros á D. J. C. Bustamante; resto de carga para Bilbao y San Sebastian, para donde se ha despatchado.

BUQUES DESPACHADOS.

Goleta inglesa Zuma, de 102 ts., cap. don G. Hoopes, para Amberes con 130,000 kilos mineral de calamina.

Corbeta noruega 4 de Noviembre, de 322 ts., capitán M. S. Jacobsen, para Grunstad en lastre. Quechemarin Celestina, de 19 ts., cap. D. F. Aguilera, para Llanes con harina, aceite y otros. Patache Josefa Dolores, de 18 ts., cap. D. J. M. Fernandez, para Gijon con 500 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 3 d/v. 48.
Búrgos á 15 d/v. 1/4 daño.
Coruña á 8 d/v. 1 1/8 id.
Madrid á 8 d/v. y al 5 de febrero 1 daño.
Medina á 8 d/v. y al 5 d/v. 1/8 daño.
Sevilla á 8 d/v. y al 6 de febrero 1/8 daño.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA,
á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable.
Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º	
		1.ª	2.ª	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.
De Santander.	Entre las estaciones.	Estaciones.		L.	S.	L.	S.	L.	S.
7 896	7 896	4 25	3 17	Santander.	8 25	8 10	4 20		
10 412	2 516	6 4	2 25	Mod.	8 25	8 30	4 32	4 36	
19 956	9 544	10 75	7 50	Guarizo.	8 35	8 37	4 44	4 46	
27 564	7 698	15 7	5 75	Renedo.	8 59	9 07	5 03	5 13	
34 247	6 683	18 50	12 75	Torrelavega.	9 28	9 34	5 33	5 37	
39 167	4 920	21 25	14 75	Las Caldas.	9 43	9 48	5 47	5 52	
46 988	7 821	25 17	25 9 50	Los Corrales.	9 59	10 09	6 02	6 07	
49 699	2 711	26 50	18 25	Las Fraguas.	10 28	10 30	6 30	6 34	
52 438	2 739	28 19	25 10 50	Santa Cruz.	10 40	10 42	6 43	6 43	
55 231	2 793	29 75	20 50	Portofino.	10 54	10 56	6 54	6 56	
				Bárcena.	11 10		7 08		

DISTANCIAS.	PRECIOS.	PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º	
		1.ª	2.ª	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.
De Alar.	Entre las estaciones.	Estaciones.		L.	S.	L.	S.	L.	S.
9 313	2 615	5 50	3 75	Alar.	10 50	10 51	3 25	3 10	
10 808	3 388	10 25	7 4	Mave.	11 07	11 10	3 40	3 50	
20 244	2 809	12 75	8 75	Aguilar.	11 19	11 25	3 59	4 07	
29 704	7 824	16 50	11 25	Quintanilla.	11 40	11 41	4 22	4 24	
39 610	8 816	21 25	14 75	Mataporquera.	12 05	12 08	4 48	4 50	
50 919	10 749	27 18	18 75	Reinosa.	12 31		5 12		

JOSE SEWILL,
Fabricante de Cronómetros y Relojes,
South Castle-Street, 61, (frente á la Aduana.)
LIVERPOOL.

DE S. M. Y REAL CASA.

Único fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la Reina Victoria, y la **MEDALLA DE PREMIO** de la gran exposición internacional de Londres, 1862, el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante.
Condecorado por S. M. la Reina de España con **LA CRUZ DE CARLOS TERCERO**

Tiene la honra de poner en conocimiento del público de Santander, que el depósito de relojes premiados está en la relojería de **D. VENTURA GARCÍA DE LA REVILLA.**
Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool.
Depósito en Madrid, relojería de D. Eugenio Conillaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernación.—San Sebastián, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Zaragoza, relojería de D. Valero Hinderlang.—Barcelona, relojería de los Sres. Gindraux y Fornas, Rambla del Centro.—Valencia, relojería de don Pascual Marques, plaza de Cajeros, 79, y D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza, 26.
Los referidos señores se encargaran de toda clase de composuras de relojes y cronómetros, aun cuando sean las más difíciles, los cuales remitiran á la fábrica de Liverpool y devolverán á los dueños sin pérdida de tiempo. **PRECIOS DE FABRICA.**

OPRESIONES ASMAS NEURALGIAS
TOS, CATARROS, IRRITACION DE PECHO.
INFALIBLEMENTE ALIVIADOS Y CURADOS.
ASPIRANDO el humo, este calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones de los organos respiratorios. — **PARIS, J. ESPIC,** calle de Amsterdam, 6. — En **MADRID, Exposición extranjera, calle Mayor, 10.**
Depositarío en Santander, D. Bernardo Córpas. 10-20-30

ENTERMEDADES SECRETAS
CURADAS PRONTA Y RÁPIDAMENTE CON EL
VIN DE SALSEPAREILLE ET LES BOLS D'ARMENIE
DEL **DR. CH. ALBERT** DE PARIS
Médico de la Facultad de Medicina, profesor de Medicina, Farmacia y Botánica, ex-farmacéutico de los hospitales de París, premiado con varias medallas y distinciones nacionales, etc.
El vino es el resultado del Dr. CH. ALBERT de sus descubrimientos, es el más eficaz y seguro para curar las enfermedades secretas más inveteradas, Ulcera, Hérpes, Escrófula, Granos y todas las afecciones de la sangre y de los humores.
Los BOLSOS del Dr. CH. ALBERT curan pronta y radicalmente las Gonorreas, aun las más rebeldes e inveteradas. — Obrar con la misma eficacia para la curacion de las Fiebre Blanca y las Ostraciones de los Músculos.
El TRATAMIENTO del Dr. CH. ALBERT, elevado á la altura de los progresos de la ciencia, se halla exento de mercurio, evitado por lo tanto sus peligros y consecuencias; es el más seguro y eficaz en secreto como en público, sin que moleste en nada al enfermo; muy poco costoso y puede seguirse en todos los climas y estaciones; su superioridad y eficacia están justificadas por treinta y cinco años de un éxito constante. (Véase las instrucciones que acompañan.)
Depósito general en París, rue Montorgueil, 19.

Precios en España: los bolsos 24 rs. caja; vino 28 rs. frasco.
En Santander D. Bernardo Córpas. En Madrid, ventas por mayor, Exposición Extranjera, calle Mayor, 10; Calderon, Príncipe, 13; Simon, Caballero de Graeas, Escolar, plazuela del Angel, 7; Somolinos, calle de las Infantías, 26.
1s 3

PATE GEORGE
Pharmacie d'Alcalá (Vosges)
Muy eficaz contra las inflamaciones é irritaciones de la garganta y pecho, constipados, afonía, (extincion de voz), catarros graves, crónicos, asma, coqueluches y gripe. Esta pasta, de sabor muy agradable, calma la tos y no deja sabor ninguno en la boca. La nombrada de la PASTA GEORGE y su fabricacion al vapor, han valido á su autor dos medallas, una de plata en 1843 y otra de oro en 1845. Fabrica en París, rue Taibout, 28. En Madrid á 10 reales caja, Calderon y Escolar, Provincias, los depósitos de la Esposicion Extranjera. En Santander D. Bernardo Córpas. 5m4

PILULAS DEHAUT. — Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de mencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el de otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad é la fuerza de las personas. Los niños los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla repugnante alguno en purgarse, cuando haya necesidad.—Los medicos que emplean este medio no encuentran á enfermos que se nieguen á purgarse por pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo.— Estas ventajas son tanto más preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras repletadas incómodas, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Véase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en París, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.
En Madrid por mayor Exposición extranjera, Simon, Collantes, Calderon, Ulzurrun.—En Santander, D. Bernardo Córpas. (S.) 1s 3

EXTRADIGESTIVO DE PEPSINA
PARIS
Este medicamento es un descubrimiento feliz del Doctor Dehaut, médico de S. M. el emperador Napoleón III; así que, el nombre y la autoridad de su inventor la recomiendan á todos los medicos; ella posee la propiedad de hacer digerir los alimentos, sin ninguna fatiga para el estómago ni los intestinos; ayuda á la influencia, las malas digestiones, las náuseas, vómitos, eructos de gases, inflamaciones del estómago y de los intestinos, cesan casi por encanto. Las gastritis y gastralgias más rebeldes se modifican rápidamente, y las jaquecas y dolores de cabeza, procedentes de malas digestiones, desaparecen al momento.
Las Señoras tendrán la mejor satisfaccion al saber que con este delicioso licor los vómitos á los cuales estan espuestas, á principio de cada preñez desaparecen prontamente, y los ancianos y convalecientes encontrarán en él el elemento reparador de su estómago y la conservacion de su vida y de su salud.
Depósito en Santander, D. Bernardo Córpas. 5-20

LA PENINSULAR.
Debiendo esta Compañia proceder á la confeccion de diez jardines para otras tantas casas de las que construye en la Quinta del Espíritu Santo, se adjudicarán los trabajos por subasta pública, que tendrá lugar el 29 del corriente á las doce del dia, en las oficinas de la direccion, calle Mayor, numeros 18 y 20.

El pliego de condiciones, la memoria de trabajos, plantaciones y los planos, se hallan de manifiesto en la administracion de la Quinta del Espíritu Santo todos los dias.
Madrid 13 de Enero de 1865.—El Director general. 3-3

Crítica de los fueros de las provincias de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya.
Discursos pronunciados en el Senado por los Excmos. Sres. D. MANUEL SÁNCHEZ SILVA, D. PEDRO EGAÑA y D. JOAQUÍN B. Y ALDAMAR con notas y documentos oficiales por D. MANUEL GARCÍA GONZÁLEZ. Se halla de venta en la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10.

Casa de huéspedes,
calle de la Compañia, núm. 5, piso primero.
Comidas, á todas horas, de 3 á 8 reales y más. Raciones á varios precios. 15-10

LAS DOS ASTURIAS.
Almanaque para 1865,
para utilidad y recreo, de las provincias de Oviedo y Santander.
Este almanaque que contiene interesantes artículos escritos espresamente para él por autores de las dos provincias, se vende en esta capital á 4 reales en la librería de D. Fabian Hernandez.

La Reina de las Flores.
Zarzuela en dos actos, original y en verso.
SEGUNDA EDICION DE LUJO.
PRECIO UN REAL.
El producto de la venta de ejemplares de esta obra se destina al socorro de las desgracias ocurridas por inundacion en la provincia de Valencia.
Único punto de venta en Madrid, librería de Cuesta, calle de Carretas, núm. 9. Se remite á provincias mandando dentro de una carta dirigida á su autor, calle del Arenal, núm. 13, entresuelo, tres sellos de franqueo. Se recomienda á cuantas personas lean este anuncio, la lectura de un prospecto que se da gratis en la espresada librería de Cuesta.

Baile de máscaras
La sociedad El Organo dará baile de máscaras en sus salones de la calle de San José, el sábado 21 del corriente de ocho á una de la noche.

Para Cádiz y Sevilla
con escalas en Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo.
Saldrá de este puerto el 23 del corriente el rápido y acreditado vapor español **PERSEVERANCIA**, su capitán D. Lorenzo Uriarte.
Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz en los vapores correo trasatlánticos.
Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Daoiz y Velarde, número 1, é informarán los Sres. P. Larriuga y compañía, Arvera, 18.